
GACETA DE LA REGENCIA

DE ESPAÑA É INDIAS

DEL MARTES 30 DE JULIO DE 1811.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 27 de junio. El regimiento 68 se ha hecho á la vela el 18 de este mes para Portugal, y el primero de dragones ligeros está en camino para Portsmouth, donde ha de embarcarse con el mismo destino.

Llegan á 130 los buques americanos que se han declarado de buena presa en los puertos de Dinamarca desde marzo próximo pasado. Las cartas y gacetas de América, que llegan al 26 de mayo, hablan de la exâsperacion que causa á los comerciantes de aquel país esta piratería que se exerce á la sombra de los decretos de Bonaparte sobre el comercio con el continente; y aseguran que el gobierno americano en la conducta que observa con el frances, admitiendo en sus puertos los buques de guerra y corsarios de esta nacion, procede siempre en la suposicion de que estan realmente anulados los decretos de Berlin y Milan.

Escriben de Dantzick y otros puertos del Báltico que los gefes franceses han prohibido que den la vela muchos buques cargados de géneros y frutos pruzianos, á pretexto de que los dueños de los cargamentos no han pagado todavía las contribuciones á la Francia, y que hasta que esten satisfechas, no se dará licencia para salir á los buques. Esta renovacion de la opresion y tiranía francesa ha producido la mayor consternacion en aquellas costas.

El 6 de este mes se recibieron pliegos del Mediterráneo con la noticia de que nuestros cruceros han apresado en el Adriático mas de 20 buques de diferentes portes, la mayor parte cargados de trigo, que se dirigian á Cerfú.

Al dar la vela de la India el último paquebote que ha llegado á Europa, el almirante Dury con fuerzas navales considerables y 1500 hombres de desembarco, habia ya salido contra la isla de Java, poseida por los holandeses.

La funcion con que el príncipe regente celebró el 19 de junio el cumpleaños de su augusto padre, y que se habia diferido con motivo de hallarse indispuesto S. M., ha sido de las mas ostentosas y magníficas de que hay memoria en Inglaterra. Asistieron el conde

de Lila y todos los príncipes de la casa real de Francia. — Reynaron aquella noche el orden, la abundancia, la riqueza y el buen gusto: la cena fué de cerca de 2000 cubiertos, y el bayle duró hasta las 6 de la mañana.

Los diarios de Paris recibidos aquí, alcanzan al 16 del corriente. Contienen la relacion de la batalla de la Albuhera en que Soult dice que solo tenia 18000 hombres, y que no pasó de 2800 su pérdida. Bonaparte, cuando mandó publicar esta relacion, ignoraba que se habia interceptado la carta de Gazan de 19 de mayo, en que este general daba cuenta á Soult de que solo tenia 5 cirujanos para asistir á los 4000 heridos que habia podido retirar.

Las últimas cartas de Suecia hasta 18 de este mes opinan por la guerra entre Rusia y Francia. Las noticias relativas á este asunto presentan tal obscuridad y aun tales contradicciones, que no puede formarse juicio cierto. Pero es indudable que hay diferencias entre los gobiernos de ambos paises, en especial sobre la exclusion del comercio de los puertos ruses, que tan perniciosa ha sido á una nacion, cuya riqueza consiste en la exportacion de los frutos de su territorio. Los pasos que la Rusia ha dado para terminar la guerra de Turquía, indican que no desconoce enteramente sus verdaderos intereses, y que dexando sus proyectos de conquista, vuelve la vista al peligro que le amenaza por parte de la Francia, y á los perjuicios que le causa el sistema continental.

ESPAÑA.

Madrid 14 de junio. Tres cartas contestes de Paris con fecha de 25 del pasado decian, que allí habia sorprendido á todos la llegada del rey José, y como esto fué poco despues de haberse recibido las noticias de la retirada de Massena, y toma de S. Fernando de Figueras por los españoles, se habia conmovido aquel pueblo extraordinariamente, manifestando su disgusto de un modo que daba cuidado; estos sucesos han desmentido cuanto anteriormente se le habia anunciado sobre la pacificacion de casi toda España. El correo que ha traído la última mala de Francia, ha dicho que cuando él salió de Paris, se advertia mucha efervescencia, y que en el camino encontró bastante artillería que caminaba hácia aquella capital. — La desercion de jurados continúa, á pesar de las penas que hacen sufrir á los que cogen en su fuga: anoche se marcharon 15 del convento de Sto. Tomas y 5 del Buensuceso. — En el Retiro estan vendiendo leña, carbon, legumbres de todas clases, cebada y trigo; y hay quien asegura que Belliard ha dado aviso á los ministros y empleados superiores para que esten prontos á la primera orden para trasladarse á Burgos con el cuartel general, si el resultado de Andalucía no fuese favorable. Pero parece mas cierto, que Belliard confia mucho en la remesa de auxilios; y el grande encargo á Soult es que se sostenga del mejor modo que pueda en las Andalucías, y

que esté cierto de que irán á socorrerle tropas de las que manda Marmont, y las primeras que entrea en la península.—Tambien comienzan á temer mucho de los movimientos sobre Asturias.

Con motivo de la llegada de los correos ayer y la de varios oficiales el 26, se dispuso al instante un cenvoy de galleta y otros víveres, que salió el 14 á las 5 de la mañana con direccion á Toledo y Talavera. Tambien ha marchado un tren de barcas para puentes provisionales. El ramo de víveres se halla cada dia mas apurado, y toman todos los artículos de subsistencias al fiado.

Del 15. El gobernador de Toledo Lahoussaye es el que ha ido á la provincia de Guadalaxara con las tropas que ha pedido recoger de estas inmediaciones para reforzar al general Hugo. En Pinto entraron ántes de anoche 24 hombres de la partida del Médico. Antes de ayer se marcharon del cuartel del Noviciado un sargento y 11 soldados jurados.—Las cartas de Sevilla del 29 de mayo, recibidas el 13 de este, dicen haber entrado allí 5000 franceses heridos. Todos convienen en que su pérdida pasó de 15000 hombres en la batalla de la Albuhera; que en la accion de Ubeda perdieron tambien mucha gente, y que Seult está reuniendo toda la tropa de que puede disponer, y se prepara á dar otra batalla, combinando sus operaciones con Marmont, que baxa por los puertos de Baños y del Pico sobre Extremadura.

Del 18. De las tropas que salieron el 14 con las barcas y galleta volvieron á las 2 de la tarde del mismo dia unos 400 jurados y 200 caballos, los cuales marcharon aquella noche con direccion á Alcalá, sin duda en virtud del parte que recibí Belliard de haber entrado allí una partida considerable de patriotas, los cuales se llevaron algunos caudales y otros efectos.—El 15 por la noche hubo una partida de patriotas en Leganés, y se desertaron 21 jurados de caballería.—El 16 por la mañana entraron 24 prisioneros de los tiradores de Cuenca escoltados por 100 infantes, y con ellos el general Lahoussaye, el cual volvió á partir hácia Tarazona, para donde desfilaron unos 2000 hombres desde Alcalá con 4 cañones y 2 obuses. Asimismo recibieron repentinamente orden de salir unos cuantos dragones del 26 y algunos infantes, los cuales fueron por Aravaca de Boadilla. Estas marchas y contramarchas de unos mismos cuerpos á diversos puntos, acreditan y confirman el corto número de fuerzas que aquí tiene el enemigo.—El 16 recibieron los franceses, por persona de su confianza, noticias de Sevilla del 13, que no deben haber sido satisfactorias, porque callan mucho; y quizá han ocasionado el movimiento hecho por la division de Lahoussaye, y la salida de los dragones por Boadilla.—Algunos de los renegados que han ido á Francia con José, escriben con esperanzas de la próxima vuelta de este, y de que se le darán tropas: pero otras personas escriben desde Paris que no les parece posible; á pesar de que Ofarrill y Urquijo estan muy persuadidos de ello. Los de aquí estan en extremo confiados en la venida de refuerzos y por eso no se afligen tanto, á pesar

de que no igneran la debilidad y mal estado de las tropas francesas en muchas partes de la península. — La noche del 16 al 17 estuvo una partida de 60 patriotas en la misma puerta de Toledo. — La mañana del 18 han salido *furgones* cargados de efectos de campaña por el camino de Alcorcon, y escoltados por 150 caballos, 200 infantes y 3 cañones. — Se ha mandado hacer y se está haciendo una gran porción de caxones, que no pueden ser sino para empacquetar efectos, y de ellos 400 encargados por el mayordomo de Urquijo. En virtud de orden de este se han despedido los albañiles, carpinteros y ebanistas que estaban trabajando en la obra de la casa que le regaló José en la plazuela del Angel. — El 16 pasó por Toledo á las 10 de la mañana el correo de Andalucía con la correspondencia para Madrid, y á las 12 del día de hoy aun procuran que ignore el público su llegada, de lo que se infiere que no ha traído nuevas favorables.

La partida de D. Juan Abril ha cogido en las cercanías de Torrelodones 7 salteadores, que de algun tiempo á esta parte robaban á cuantos iban y venian de Castilla; á 3 mandó pasar por las armas el 13 de este mes en dicho lugar, despues de haberles hecho una breve sumaria: y los 4 los remitió al brigadier D. Juan Martín, por ser tambien desertores. Acababan de robar á un ordinario de Salamanca 9 arrobas de plata y oro en barras, con otras alhajas que traía en un caxon; todo lo cual aseguran ha caído en poder de Abril, y se regula que asciende á medio millon de reales. El mismo Abril ha cogido 14000 cabezas de ganado en las inmediaciones de San Ildefonso, en el parage que llaman de Uireta, ó Fuentes de los mosquitos, con el corte de lanas de estas cabezas, executado en el real sitio del Pardo, en donde estaban pastando desde que llegaron de Extremadura. Dicen que este ganado pertenecía á la cabaña del duque del Infantado, que como confiscada por el emperador se habia esquilado en el Pardo, donde estaba custodiada por la guardia real; que la lana la llevaban á los lavaderos de tierra de Segovia, y el ganado á las sierras de Burgos, y de allí, pasado el verano, á Francia de orden del general Belliard.

Al administrador de S. Fernando se le ha mandado aprontar, con la mayor brevedad que le sea posible, todos los readimientos de la labranza y demas producciones de aquel sitio. Los afrancesados estan muy inquietos estos dias. Todos disponen secretamente sus cosas para estar prontos á la primera orden; pero guardan un secreto profundo sobre sus disposiciones, y todo indica que las noticias que reciben son poco lisonjeras.

Del 21. A consecuencia de un aviso de Belliard despachado á las 12 del día, vino á las 2 horas el general Lachoussaye, dexando su caballería en Vicálvaro y Ballecas. A poco rato le envió Belliard la orden de salir al momento, pero no lo realizó hasta despues de avisarse con él en su casa. — La noche siguiente llegaron un correo de Extremadura y la mala de Francia. Entre 12 y una salió con gran silencio un fuerte destacamento de infantería y alguna caballería por

la puerta de la Vega, y á la madrugada una porcion de acémilas y carros cargados de galleta. El 17 habia salido con igual direccion un convoy de galleta y de municiones. Llegaron tambien en este dia varios avisos y partes á Belliard de diferentes puntos, y no le ha sido posible ocultar su disgusto. — El mismo dia entraron 18 prisioneros procedentes de Guadalaxara, y 5 carros de heridos franceses. Los enemigos en dicha provincia piden de 5 á 6000 hombres de refuerzo, y dicen que si no se les envian, tendrán que abandonar el pais.

La mañana del 20 llegó otra mala y un correo sin balija, diferente del que pasó por Toledo el 16. Este correo venia huyendo del Médico, que lo atacó cerca de Illescas, pasando á cuchillo parte de la escolta, y obligando al resto á refugiarse á aquella villa. — En el mismo dia salieron algunos artilleros para Guadalaxara, en donde parece que hay disgustos entre Hugo y Lahoussaye.

A pesar de haber llegado la mala el 18, nada se ha anunciado en la gaceta de la salud de José, y sus partidarios se manifiestan cuidadosos: no obstante creen y afirman que vuelve. — Las cartas de las fronteras anuncian la entrada de Espoz en Irun y en algunos pueblos de Francia, y nada dicen de llegar tropas. Las de Castilla todas son satisfactorias, singularmente las de Valladolid, que manifiestan haber entrado una porcion considerable de soldados de caballería desmontados, y cerca de 1000 entre enfermos y heridos. — Los arrieros que llegaron ayer de Castilla, aseguran como positiva la reconquista de Astorga por los nuestros el 18 del corriente.

En la noche del 20 han salido unos 400 hombres para reforzar la division de Lahoussaye, y hacer retirar una partida de patriotas de caballería que el mismo dia se presentó en la barca de Mejorada.

Elche de la Sierra, partido de Alcaraz, 6 de julio. El teniente coronel D. Luis de Ulloa, comandante del canton de Alcaraz, ha dado parte á la junta superior de la Mancha, de que el comandante frances de Infantes, conde de Nassau, deseoso de vengarse del insulto hecho el 6 de marzo á sus tropas fortificadas en aquella villa, salió el 22 de mayo con 750 infantes, 160 caballos escogidos y 2 piezas de artillería, y se dirigió por caminos desusados al Orcajo y puente de Cortes, donde Ulloa tenia una guardia avanzada de 16 caballos mandada por el subteniente D. Nemesio Llano, quien los recibió el 23 haciéndoles fuego, y se fué retirando á Vianos. Ulloa formó en los puntos mas ventajosos sus soldados, que se reducian á 250 infantes y 40 caballos, y despues de haber hecho fuego por algun tiempo, se retiró burlando las maniobras del enemigo. Nuestra pérdida consistió en 2 heridos y un prisionero que estaba enfermo; los enemigos se caxaron 2 muertos en la Sierra, y avisan de Infantes que llevaron muchos heridos, de que murieron 10.

El 24 de mayo entraron en Alcazar de S. Juan 400 franceses con un cañon de campaña, y á pretexto de haberse tiroteado con la partida de D. Francisco Sanchez (*Francisquete*), hicieron un saqueo horroroso, y maltrataron de todos modos al vecindario, causando la

muerte de 4 ó 5 personas. El mismo tratamiento recibieron en seguida los vecinos de Miguel Esteban, de donde los enemigos sacaron de la cama al alcalde, que se hallaba enfermo, y se lo llevaron á Villarubia hasta que pagase el pueblo 30000 reales de los débitos de su requisicion.

Los franceses acantonados en Manzanares, se presentaron en Herencia el 21 de junio, cercaron las casas de los individuos de justicia, y los conduxeron á la en que estaba su comandante, quien les intimó la pena de muerte si en el mismo acto no lo presentaban ciento y tantos mil reales. Los vecinos del pueblo, sabedores de aquel apuro, recogieron el dinero y lo entregaron. No paró en esto la rapacidad del gefe frances, sino que tambien exigió 200 reales para abrir la puertá á cada uno de los arrestados, y 6 onzas de oro por dos doncellas que amenazaba arrancar del seno de sus madres para saciar su brutal apetito. El temor hizo aprontar cuanto pedia, y luego se ausentó del pueblo.

Con fecha de 11 de junio ha recibido la junta superior de la Mancha un parte de D. Pedro Fernandez de la Muela que mandaba á la sazón la partida de D. Francisco Sanchez, de D. Nicasio Lopez Cierzo, teniente de D. Manuel Hernandez (*el Abuelo*) y de D. Tomas Fernandez, los cuales habiendo reunido 150 manchegos de sus partidas el día 6 en Huerta de Valdecarabanos trataban de atacar á Aranjuez; pero con la noticia de que el enemigo habia tenido aviso del proyecto, desistieron de él, y marcharon á Consuegra, donde mataron á 2 centinelas enemigas, y entraron en la villa á pesar de la artillería del fuerte y de la plaza. Salieron al fin los franceses al campo á batirse con los manchegos, que al cabo de 5 horas de fuego encerraron á los franceses en el fuerte de Consuegra. Los enemigos que salieron á la pelea, eran 200 infantes y 80 caballos con 2 cañones; murieron en la accion un oficial y 2 dragones, el caballo del comandante de la plaza y otros 80 infantes, y tuvieron 12 soldados y caballos heridos. Murió de nuestra parte el sargento D. Tomas Fernandez, cuyo cadáver se llevó á enterrar á Madrudejos.

Continúa siempre la desercion en las tropas enemigas. De 250 infantes y 80 caballos del canton de Infantes, que fueron á Villarobledo el 18 de junio, desaparecieron 30 en un solo dia. En 8 se han presentado á la junta de la Mancha 14 desertores, entre ellos un tambor mayor que se ha quedado con otro compañero sirviendo en las compañías de Alcaraz. Han declarado que pasan de 400 los que se han fugado del regimiento segundo de holandeses, y de 150 los alemanes que los han imitado. El 29 se desertaron del propio canton 16 alemanes de infantería y 4 de caballería, llevándose uno de ellos el caballo y maleta de un coronel.

Puebla de Sanabria 9 de julio. El 2 de este mes hizo movimiento el ejército de Galicia, y la division del brigadier D. Francisco de Cabrera atacó el puente de Orbigo. Los franceses que lo ocupaban, fueron batidos y arrojados á legua y media de distancia; pero el ge-

neral Bonnet acudió con refuerzos y cargó con 6000 hombres sobre los nuestros, que se retiraron en buen orden á Brimeda y Magaz. Hemos tenido algunos muertos, y se han retirado 16 carros de heridos y contusos, entre ellos el teniente D. José de Nava. La pérdida del enemigo ha sido mayor: la noche del 3 entraron en Benavente 20 carros de ellos heridos. Nuestra division se ha portado con el mayor valor y disciplina.

La artillería que se habia retirado á Requejo, ha vuelto ya y marchado á las inmediaciones de Astorga á incorporarse con la division de Cabrera. Se aguarda un nuevo ataque sobre el Obispo, donde, segun se calcula, los enemigos podrán reunir 7000 infantes y 600 caballos con poca artillería, que actualmente ocupan la línea de Leon, Mansilla, Valencia, Valderas y Benavente á las órdenes del general Bonnet, y recogen en este último pueblo todos los granos del partido, que recorren, saquean y destruyen con sus destacamentos.—El general frances Seras salió el 23 del pasado para Valladolid, de donde el 26 salieron Bessieres, Kellerman, y otro Bessieres, comandante de artillería, para Burgos, llevándose la tesorería y todos los fondos, lo mismo que el estado mayor que existia en Valladolid. Bessieres escribe al gobernador y al prefecto de Salamanca que José Bonaparte vendrá á España en todo julio con 60000 hombres.

ARTICULO DE OFICIO.

El Excmo. Sr. D. Francisco Xavier Castaños dice con fecha de 20 de julio lo que sigue:

“Excmo. Sr.—El brigadier D. Pablo Morillo, comandante de la columna móvil del quinto ejército, con fecha 4 del corriente me da parte desde Cabeza del Buey de una accion brillante que ha tenido con los enemigos.

„Supo con certeza que el dia 1.º de este mes habia salido de Campanario para Talarrubias una columna de 200 infantes; y desde luego se puso en movimiento con la mitad de sus fuerzas para atacarlos. Marchando por rodeos y caminos desusados, indagando de continuo los tránsitos que hacia el enemigo, y midiendo á proporcion sus pasos, llegó á la dehesa de la Bodeguilla, donde se emboscó á las 12 de la noche, permaneciendo así hasta las 5 de la mañana del dia 2, hora en que salió á atacarlos con su infantería. Se defendieron largo rato, y aparentando que se habian rendido, se parapetaron en unas cercas empezando nuevamente el fuego: entonces hizo Morillo oblicuar su columna por la derecha para preservarla del riesgo que corria, y en seguida mandó cargar á la bayoneta, con lo que fueron desalojados de los parapetos, y puestos en completa dispersion. Hizo entonces salir la caballería para cortar la retirada, como lo verificó saltando cercas y vallados con singular intrepidez, mientras que la infantería se extendia por la derecha, no quedando al enemigo otro recurso que rendirse á discrecion, sin mas desgracia.

por nuestra parte que la de un soldado de caballería y un granadero muertos y dos heridos: los franceses tuvieron varios muertos; quedando 149 prisioneros, con su comandante y 4 oficiales. La presa se reduce á 3 cajas de guerra, 151 fusiles, fornituras y todo el equipage.

„Recomienda la bizarría de sus oficiales y tropa, pero muy particularmente al primero y segundo comandantes del escuadron de la cruzada de Alburquerque los capitanes D. Gabriel Corrales y Don Francisco Vitorino.”

Relacion de las cantidades que han entrado en poder de D. Juan Rovira Formosa, como encargado de la recaudacion del donativo patriótico á favor del ejército de Cataluña, en virtud de la circular del Excmo. Sr. duque del Infantado y D. Elias Arxer en 26 de abril último, cuyos caudales y efectos ha conducido el brigadier D. Francisco Rovira en la goleta corsaria la Patriota Catalana, capitán D. Martin Bada, quedando abierta la expresada suscripcion en casa del referido Rovira, calle de Comedias, núm. 22, frente del coliseo.

Don Salvador Viñals, diputado en Córtes, 5000 reales. Don Tomas Barril, encargado de la suscripcion, 4000. Don Francisco Ignacio Marti, idem, 4000. D. Francisco Noguer, idem, 500. D. M. L., idem, 320. D. J. B. P., idem, 100. D. Mariano Matali, idem, 800. D. Juan Aguiar, idem, 2000. Señores Dotres y Canadell, idem, 4000. D. Ramon Molet, idem, 1000. D. Segismundo Moret, idem, 1000. D. Juan Serra, idem, 1000. D. Francisco Piyol, idem, 1000. D. Pablo de Gomis, idem, 600. D. Próspero Bofarull, 200. Sres. Xiques, Cruz y compañía, idem, 800. D. Diego Duff, cónsul de S. M. B., 10000. Conde de Maule, 400. D. Juan Palau, 500. Don Juan Plou, 100. D. José Anglada y Cantalosella, 1000. D. Mateo Lobo, 400. D. Juan Manuel de Azubialde, 100. D. Nicolas Ballester y Flotats, 1000. Señores. F. H., 100. D. Joaquin Sopera, 100. D. Antonio Barceló y Prats, 200. D. Diego García Pinto y D. Felipe de los Heros, 1000. D. Lodulfo Christian Whtoeff, 300. D. N., 20. D. Joaquin Villanueva, 160. D. José María Sanchez, 100. D. Domingo Buch, hermanos y compañía, 300. D. Juan José Ciferrall, 300. D. Manuel Rances, 3000. Sres. Roig y Ferrer, 2000. D. Francisco Puig, 320. D. Francisco Fustegueras, 100. D. Juan Pedro Irigoyen, 500. D. Tomas de la Cuesta, 500. D. Antonio Coma y Fortet, 2000. Sres. Subira y Fornes, 1000. D. Manuel Micheo, 500. D. Lorenzo Camps, 500. Don Juan Antonio Cobo y Landeras, 100. D. Miguel Xiques, 200. D. Guillermo Power, 500. D. Martin de Ujueta, 400. D. Francisco Buch y Verges, 400. D. Pedro Martir Pascual, 200. D. José Trasellas, 150. D. José Sopena, 320. D. José Alvareda, 3000. D. Manuel Ferrer y Sans, 1000. D. José Closa, 400. D. Antonio Guirifau, 400. D. Simon de Agreda, 200. D. José Cubero, 200. D. Cristobal Vidal, 120. D. Ricardo Meade, 1000. D. Jacobo Enrique Mistler, 400. D. Andres del Fresno, 120. D. Francisco Miguel Baron, 500. Don Ramon Soler, 500. D. Juan Francisco de Vergara, 1000. D. Miguel Gomer, 400. D. José Laffore, 100. D. Juan García de Palencia, 150. D. Valentin Tarris, 2000.

(Se continuará.)

RESUMEN DEL INGRESO Y SALIDA DE CAUDALES EN LA CAXA DE LA TESORERIA MAYOR DE S. M. DESDE 1.º HASTA 31 DE MARZO DE 1811.

CARGO.	En dinero efectivo.	Letras y otros efectos.	Vales Reales.	Total. Rs. de vn.
Existencia que resultó en 28 de Febrero	595,603.1	167,882	2,913,458.32	3,476,943.55
DONATIVOS VOLUNTARIOS	8,051.8			8,051.8
MEDIA ANATA Y FIANDES	14,017.15			14,017.15
DESCUENTO DE EMPLEADOS segun el Decreto de 1.º de Enero de 1810.	3,817.27			3,817.27
IDEM A FAVOR DE LOS MONTES PIOS.	59,368.11			59,368.11
REPRESENTAS.	95,414.23	3,701,294.18		3,796,708.41
CRUZADA	70,000			70,000
CASA DE MONEDA	1,576,000			1,576,000
PRÉSTAMO DE 15 MILLONES	241,099.15	100,000		341,099.15
RENDA DE CORREOS	100,412.18			100,412.18
FORTIFICACION. De la Junta de Cádiz para la de la Isla de Leon	200,000			200,000
PRÉSTAMO CON CALIDAD DE REINTEGRO. De D. Tomas de Nenclores, Apoderado general del Conde de Gages. En libranza sobre la Puebla de los Angeles.		1,020,000		1,020,000
CANTIDADES PERCIBIDAS EN CALIDAD DE REINTEGRO EN CONFIANZA. De D. Ricardo Meade.	600,000			600,000
INTERESES DE VALES REALES. Los que ha ganado un Vale aplicado.			15.16	15.16
DESCUENTO DE PAGARÉS Y LETRAS. El de un pagaré á metálico (véase enfrente).	167,882			167,882
CAUDALES VENDIDOS DE AMÉRICA.				
Por 9,060,256 rs. 3 maravedí recibidos del Tesorero de Real Hacienda por completo de los 29,200,000 rs. que le entregó el Comandante del navio Implacable por primera partida.	9,060,256.3			9,060,256.3
Por 45,951 rs. 2 mrs. que recibió dicho Tesorero del mismo Comandante por liquido de los caudales que conduxo por cuenta de S. M.	45,951.2			45,951.2
Por 584,916 rs. 8 mrs. vn. que recibió el mismo Tesorero del referido Comandante por liquido de 30,000 pesos fuertes que conduxo como correspondiente á la Renta de Correos	584,916.8	10,061,154.27		10,646,072.07
Por 170,345 rs. que percibió dicho Tesorero del Maestro de la fragata Astrea, procedente del puerto del Callao de Lima, por liquido de 8,560 pesos fuertes 7 y 1/2 rs. plata doble que conduxo por cuenta de la referida Renta de Correos.	170,345			170,345
Por 199,686 rs. 17 mrs. vn. que cobró del mismo Maestro el referido Tesorero por liquido de 10,035 pesos fuertes 2 rs. plata doble que conduxo, pertenecientes á la Real Orden de Carlos III.	199,686.17			199,686.17
TESORERÍA DE REAL HACIENDA. Lo que ha suplido la Tesorería de Real Hacienda á la general de su existencia.	130,422.23			130,422.23
UTILIDAD que ha resultado en seis barras de plata y un tejo de oro sobre el valor que se le consideró al recibirlo.	2,314.33			2,314.33
RESTITUCIONES Á LA REAL HACIENDA. Por una multa. Una.	182.28			182.28
	150			150
DEVOLUCION DE DEPÓSITOS. Efectivo recibido del Tesorero de Provincia por el vale que se data enfrente.	2,545.2			2,545.2
DEPÓSITOS JUDICIALES. Del Tesorero de Provincia en efectivo 216,504 rs. 15 mrs., y de la pertenencia del Duque de Osuna en letra.	216,504.15	98,455.2		314,959.17
ÉJERCITO. De un Sr. Diputado en Córtes para distribuir en las viudas de los que perecieron en el puente de San Petri.	6,000			6,000
RENTAS GENERALES. Del Tesorero de Provincia.	2,145,757.16			2,145,757.16
PROVINCIALES. Idem.	126,980.8			126,980.8
TABACOS. Idem.	324,000			324,000
AGUARDIENTES. Idem.	400,143.14			400,143.14
CONTRIBUCION EXTRAORDINARIA. Idem.	243,003.24			243,003.24
LOTERÍA. Idem.	65,849.29			65,849.29
MONTES PIOS. Idem.	8,605			8,605
CUPO DE 500 MILLONES. Idem.	47,600			47,600
SALINAS. Idem.	80,000			80,000
PLOMO. Idem.	14,146			14,146
CONSOLIDACION. Idem.	759,562			759,562

DATA.	En dinero efectivo.	Letras y otros efectos.	Vales Reales.	Total. Rs. de vn.
TROPAS DE CASA REAL Y OFICIALES SUELTOS. Lo que pagó el Tesorero de Real Hacienda	1,552,006.27	418.26		1,552,425.19
FÁBRICA DE FUSILES. Pagado por la Tesorería de Real Hacienda			100,000	100,000
COMPRA DE CABALLOS PARA EL ÉJERCITO			8,250	8,250
VESTUARIOS. A los de infantería de la Isla y Casa Real	42,000			42,000
A Lonhergan por resto de paños para vestuarios	250,346.50			250,346.50
A Josef Arus por paño y otros efectos para el ejército de Ballesteros	24,515.17			24,515.17
HOSPITALES. Al militar de esta Plaza	120,000			120,000
Al de S. Josef de la Isla	12,000			12,000
COLEGIO DE CAJETES DE MENORCA			40,000	40,000
FLETES DE EM-BARCACIONES. Los que pagó el Tesorero de Real Hacienda	5,041.10			5,041.10
Al capitán del puerto para pago de buques embargados.	500,000			500,000
Fletes de Lisboa á este puerto de 79 hombres de Guardias Españolas	7,980			7,980
A LA TESORERÍA DE ÉJERCITO. BRIGADAS. A los Capataces de las del 5.º Ejército	1,432,657.27			1,432,657.27
A la casa de Pardo para vestuarios.	60,000			60,000
Al Departamento	1,020,000			1,020,000
Al Tesorero de Marina para velas, acyete &c.	12,872.17			12,872.17
Al mismo para estopines	2,250			2,250
Al mismo para la cera del monumento de la Carraca	4,800			4,800
Al Tesorero de las fuerzas sutiles para los primeros quince dias de Febrero	1,080,000			1,080,000
Al mismo para habilitacion de la fragata Esmeralda	50,000			50,000
Al mismo para la elaboracion de xarcas	4,000			4,000
Al Tesorero de la Carraca	200,000			200,000
A los individuos que cobran por la Tesorería de Real Hacienda	4,674.16			4,674.16
FORTIFICACION. Lo que pagó por este ramo el Tesorero de Real Hacienda	576.10			576.10
Lo pagado por la Tesorería general para la de la Isla.	220,000			220,000
A los Directores de Provisiones.	220,541.20			220,541.20
A Meade en cuenta de su contrata de harinas, carnes &c.	731,944.8			731,944.8
Al mismo por 6600 barriles de harina.	1,980,000			1,980,000
A la viuda de Roberts en cuenta de harina, tocino y carne salada.	296,120			296,120
A Witt en cuenta de idem	500,000			500,000
A D. Francisco Viola en cuenta de fletes de carne salada de Montevideo: los 208 los pagó el Tesorero de Real Hacienda	40,000			40,000
A Spiteri por gratificacion y su comision de viveres en Berberia	3,000			3,000
HORNO DE REVERBERO. Para la continuacion de sus obras	40,000			40,000
Corretaje de 1114 quintales de carbon de piedra.	2.5			2.5
MAESTRANZA DE ARTILLERÍA. Lo que pagó el Tesorero de Real Hacienda por la de América.	9,460.10			9,460.10
MONTES PIOS MILITARES. Viudedades	17,521.3			17,521.3
TROPAS AUXILIARES DE SANTO DOMINGO. Lo pagó el Tesorero de Real Hacienda	9,600			9,600
GASTOS DE LOS ALMACENES DE INDIAS. Idem	3,703.24			3,703.24
MISIONES DE AMÉRICA. Idem	10,971.26			10,971.26
REAL AUDIENCIA DE NUEVA-ESPAÑA. Lo que pagó idem con cargo á dicha Audiencia.	5,100			5,100
SECRETARÍAS DEL JUZGADO DE ALZADAS. Idem.	2,210			2,210
INVÁLIDOS Y DISPENSOS. Idem.	294			294
REAL GIRO. A D. Victor Soret para sus atenciones.	150,343.13			150,343.13
GASTOS RESERVADOS DEL REAL SERVICIO. A D. Victor Soret para sus atenciones.	85,583.2			85,583.2
CONSEJO DE ESTADO	7,500			7,500
CASA REAL	5,004.25			5,004.25
TRIBUNALES	38,324.10			38,324.10
DIFERENTES EMPLEADOS. Pagados por la Tesorería general	74,382.17			74,382.17
Idem por la de Real Hacienda	20,640.22			20,640.22
SECRETARÍAS DEL DESPACHO. Sueldos y gastos	47,786.28			47,786.28
EMPLEADOS EN CORTES EXTRANJERAS. Los que pagó el Tesorero de Real Hacienda	2,324.1			2,324.1
TESORERÍA MAYOR. Sueldos y gastos de Tesorería	55,860.29			55,860.29
Idem de la Contaduría de Ordenacion	2,000			2,000
OFICINA DE MONTE PIO. Gastos	2,007.50			2,007.50
SIEMBRA DE CEBADA EN LA ISLA	10,000			10,000
PAGOS EN CANTIDAD DE RE-INTEGRO. A D. Joaquin Herdias por cuenta de mayor suma que debe reintegrarse de las Encomiendas del Infante D. Antonio	10,000			10,000
A los Sres. Diputados en Córtes en cuenta de sus dietas	285,922.31			285,922.31
CRÉDITOS CONTRA LA REAL HACIENDA. A D. Josef Atienza por cuenta del caudal de América, de que hizo uso la Junta de Cádiz	5,000			5,000
SUELDOS DE LA JUNTA CENTRAL	12,000			12,000
GASTOS DEL AUGUSTO CONGRESO NACIONAL. Para el periódico de Córtes	6,000			6,000
HABITACION DEL EDIFICIO DE S. FELIPE NERI	36,000			36,000
CONSEJO DE REGENCIA. Gastos de la Aduana	4,000			4,000
NUEVA POBLACION DE S. CARLOS	20,000			20,000
IMPRESIONES. A Requena por las del Ministerio de Guerra	5,040			5,040
BUYAS Y PAPEL SELLADO. En cuenta á Valencia	120,000			120,000
COMPRA DE TABACOS. A la viuda de Roberts á cuenta.	50,000			50,000
DEVOLUCION DE DEPÓSITOS. Uno constituido en Vales			2,545.2	2,545.2
DESCUENTO DE PAGARÉS Y LETRAS. Valor de un Pagaré que se descarga de los efectos para cargarlo al efectivo.		167,882		167,882
CANTIDADES DEVUeltas DE PRÉSTAMOS EN CONFIANZA. A D. Ricardo Meade en cuenta de lo que anticipó.	300,000			300,000
REMESAS Á LOS ÉJERCITOS Y OTROS PUNTOS.				
Al Ejército 1.º	19,000			19,000
Al 2.º	850,000			850,000
Al 3.º	1,101,200			1,101,200
Al 6.º	1,020,000			1,020,000
A Asturias. En efectivo	200,000			200,000
En harinas	199,200			199,200
A Ronda (Serranía)	130,000			130,000
Departamento del Ferrol	850,000			850,000
A la Plaza id.	150,000			150,000
A Murcia. Fábrica de Pólvera	150,000			150,000
Departamento de Cartagena	850,000			850,000
Plaza id.	150,000			150,000
A Guadalajara (Provincia)	200,000			200,000
Presidios menores	450,000			450,000
Existencia en caja en fin de este mes	192,954	4,919,749.20	2,910,929.12	8,023,632.32
	18,594,568.28	5,087,631.20	2,915,474.14	26,595,674.28

NOTA. La cantidad total que se ha recibido en la caja de la Tesorería general en este mes de la Tesorería de Provincia por créditos y cartas de pago ha ascendido á 4,432,152 rs. 4 mrs. vn. en dinero efectivo, en cuyo dato no puede haber alteracion. Se repite lo manifestado en el Estado del mes de Febrero sobre las aplicaciones.

OTRA. Valen las cinco notas que se pusieron al Estado de dicho mes de Febrero, que no tienen alteracion por los pagos verificados enfrente.